

sten menschlichen Schwächen sowie extremen Hobbys , die zudem mit hohen finanziellen Ausgaben verbunden sind, zu denken\* Weiterhin spielt der finanzielle Stimulus, die Aussicht auf materielle oder ideelle Zuwendungen eine wesentliche Rolle\* Aber auch das Vorhandensein, das Ansprechen und Ausnutzen von Abenteurertum, von bestimmten Gemütsverfassungen, insbesondere persönlichen Verärgerungen u.a. Depressionszustände, sind bedeutsam\* Schließlich nimmt die Anwendung von Druck oder Drohung, von erpresserischen Mitteln und Methoden zur Gewinnung von Personen für eine staatsfeindliche Tätigkeit gegen die DDR einen beachtlichen Platz ein\*

Diese und viele andere Umstände sind bei der Untersuchung der Beziehungen zwischen den Motiven und der Entscheidung zur Begehung eines Staatsverbrechens und den sie beeinflussenden materiellen und ideellen Anregungen sowie Antrieben zu erarbeiten, in ihrem unterschiedlichen sozialen Wesen und ihrer tatsächlichen Wertigkeit zu erfassen\* So unterschiedlich die den Staatsverbrechen zugrunde liegenden Einstellungen sind, so unterschiedlich und mannigfaltig sind die Umstände für die Entstehung der Motive und der Entscheidung zur Begehung von Staatsverbrechen\* Sehr wesentlich hängen diese von der Mentalität und Individualität des betreffenden Menschen ab\* Dies ist besonders bei den Tätern zu beachten, deren Staatsverbrechen nicht von vornherein durch eine feindliche Einstellung bedingt sind.

Im dritten Zusammenhangssystem kommt es im einzelnen Strafverfahren vor allem darauf an, jene Umstände in ihren wechselseitigen Beziehungen zu untersuchen, die für den Handlungsvollzug der staatsverbrecherischen Tätigkeit bedeutsam sind. Mit dem Abschluß des Motivationsprozesses und dem Fassen des TatentSchlusses vollzieht sich im Rahmen des Entstehungsprozesses eines Staatsverbrechens der Übergang in ein qualitativ neues Stadium, in den Handlungsvollzug\* In diesem Stadium objektivieren sich in der verbrecherischen Tätigkeit die Motive und die Entschlußfassung\* Der Handlungsvollzug wird durch die verschiedensten inneren und äußeren Erschei-